町報





- まちのうごき -

人 口 5,789人(-10)

男 2,766人(±0)

女 3,023人(-10)

世帯数 1,717戸(+9)

平成4年5月1日現在 ()は対前月比



"すくすく育て東郷っ子"

5月5日は端午の節句

最近は子供の数が減り、こいのぼりを揚げている家も少なくなったようです。それでも、江戸時代に始まったといわれる、こいのぼりを揚げて男児の成長を願う風習は、町内あちこちで見られました。

ふるさとの 山の五月の 杉の木に 斧振る友の おもかげの見ゆ

牧水

^{平成}4_年 6

第493号

発行/宮崎県東臼杵郡東郷町・編集/総務課 ☎69-2111

賞状及

び賞金三万

円

銅

賞

(三点

*

入賞は

賞状及び賞金一万円

入賞発表・表彰

▶町内で見つかった植

えて悪いけ

単

・銀賞 (二点)

方円

金賞 (一点)

賞

る「植えてわるいけ

生

た

どなたで

も応募で

応募資格

(町内外・

D

T

マ問

61

ま

先日町内で、麻薬の

麻薬の原料でも

を主 東

題

る

果郷町牧水公園内の 題 材

0

牧水銅像

くの人々に牧力が生んだ『歌ー

写真を通じてより多

応

募サイズ

とし身近に感じて

五、

応募規定

ネガフィルムの提出を求め 属しますので、入賞者には 版権は東郷町観光協会に帰

か役に歩この

保健所・

連絡

・警察署

0

牧水 4年

日 17

東

郷町観光協会では、

歌人

若

宝牧水』を、東郷町

成

9月

賞作品の版

権

第

_

回

牧水銅像写真コンテ

ス

の上の方までつ ④無毛である。

5葉が大き

あなたも万

に

戦

7

みま

t

4

か

☆

*

しっル

かりしている

る。

緑色をして

る

2 草

が大

を知って

ただくことを目的に

トを実施します

人々に牧水公園、

牧水銅像

(パネー

プリ

匹

切

n

ル、

額

入り

は受付け

応募締切

8 月 31

日

月)

当日消印有効

町からのお願

しり

道路美化にご協力をリ

送り

先

〒

8

いい写真とってネル

・応募点数 一人三点まで

記載事項

作品の裏に、

題名、 年齡、

> 東郷町観光協会 東郷町大字坪

谷

一二六七番地

牧水銅像写真コ

ンテスト係

性 撮別 影

住所、

電話番号、

職業を必

明記してくださ

詳し

1 5 69

2

0

木の裂ける音など……前ぶれがあったらすぐ避難

『驚いたことに、家からわずか30メートルほど離 れた山が中腹から崩れ落ち、道路はおろか川のなか まで埋めてしまっているではありませんか。……数 日後、もう一度わたしは土砂崩れの起こった現場に 行ってみました。そこには、人間の力ではとても動 かせそうにない大きな石が何個も落ちていました。 河原にあるようなとがった石や、山の上に生えてい る5メートル以上もある大木までそのまま落ちてい るのです……。これは、昨年行われた「土砂災害防 止に関する絵画・ポスター・作文コンクール」に寄

ここで紹介したような悲惨な土砂災害は、全国で 毎年起きています。去年は特に、雲仙・普賢岳の噴 火に伴う火砕流や土石流、台風19号の集中豪雨によ る土砂災害などにより、大きな被害がでました。

▶雨量100ミリ以上は要注意

日本は国土の約8割が山地や丘陵地、台地という こともあり、土砂災害危険地域が全国に約16万ヵ所 もあります。自然災害のうち、土砂災害が6割以上 を占めるということもうなずけます。

特に、梅雨で長雨の降る6月はこうした土砂災害 の多い時期です。一般に土砂災害の発生と雨量との 関係については、1時間に20ミリ以上、または、降 り始めからの雨量が100ミリ以上になったら要注意 といわれています。がけ地や川のそば、山がすぐ近

六、五、

切数

一人何点でも応募できます。総務課情報係までお送りください学年)の順で記入し、東郷町役割学年)の順で記入し、東郷町役割が乗りの順で記入し、東郷町役割の場合である。

応募要領

官製ハガキにより、 抽選により決定します

①愛称名

(2)

住所

③氏名

4年齢

東郷町役場の職業(

応募締 応募点

日

当日消印有効

*

作品例

「ふるさと通信」「山びこ通信」

たくさんの応募をお待

くに迫っているところに家がある方は気象情報に耳 を傾け、土砂災害に十分注意しましょう。

また、土砂災害のそれぞれの前兆を次に挙げます。 前兆を発見したら、役場や消防団に連絡するととも に、避難の準備を始めましょう。

さまざまな土砂災害の前兆

土石流



- ●木の裂ける音やゴロゴロと石が 流れる音がする。
- ●川の水が急に濁ったり、流れに 流木が混ざったりする。
- ●雨が降っているのに川の水かさ が急に減り始めた。

地すべり

- 地面にひび割れができた。
- 地面の一部が陥没したり盛り 上がったりした。
- ●池の水かさが急に変わった。
- ●井戸の水が濁った。

募集期間 応募資格

内に居

特 選 一 1

賞金一

(学生は相

まで

一点日には

但し、同じ作の図書券)

同じ作品

数

0 場



- がけから小石などがパラパラ と落ちている。
- がけに裂け目ができた。

事業を、

本年十

町民に末長り

開始予定の

通信

ク通信

今回、こので ただくために、

「愛称を募集いたします。」、この愛称を町民に名付親となっていただい。この愛称を町民に名付親となっていただい。 町民に末長く親しみを持って利用してい

●斜面の途中から突然水がわき



せられた応募作品の一つです。



▲道路はこのように いつも美しく

の花にご注意

、物です。 れにしても見つかれにしても見つかがるもので、たい か お ううと思われますが、いざ、鳥のふんにまじって来れてまじって来れ そら で、たいへん危険な植」で栽培が禁止されても見つかったけしは、「 丁が風に乗って

いるの が見つ

ー質をもっている。 植えてわる るため しの (1)全面にろ 特色を簡

所が見受けられます。路上に飼料用草が干し 出来るよ が利用し ます 大きな事故の 路交通法に違反すると同時に、 も危険です。 す 道路パ 草等が掛けてあったり、パイプ・フェンス)等に します。 防護栅(ガ 安全で快 口 道路は多くの 原因となり ル を行 をお これは道 に物等を置 なってみ 願 運 人々 い転 しが

> 程の酒をかかさなか でいたようで、 院で急性肺炎により ぼしと酒をたい 朝うめぼし一コと晩八勺でいたようで、自宅では、 生前テイさんは、うぬ生前テイさんは、うぬ った塩月テイさんが、日では四番目の高齢者でも れました。 県北では最高 九日日 向市内 死 0 た勺 亡 んめ

きの秘けし一 とお いつになったんだっている。 方は 毎日 0 いだ生う

歳を迎 明治二 か 年五月 \$ なく

ました。

歳 塩月テイさん 去



病 四 あ 内 ▲満100歳の時の写真

トピックス





"細川たかしショー"▶

東郷町総合文化センター竣工記念事業として、5 月17日(日)細川たかしショーが、昼夜2回に分け開催 されました。

途中、客席から6名のとび入りがあり、それぞれ が細川たかしとデュエットする和やかな場面もあり、 観客約1,000人が、ショーを楽しみ大盛況でした。

今後も、総合文化センターでは、いろいろな催し が計画されているようです。



◀第6回 乾しいたけ品評会

乾椎茸の生産技術と品質を高め、経営安定を図る ことを目的とした、「乾しいたけ品評会」が4月28 日、JA東郷支店で開催されました。

今年は、椎茸料理部門が新たに設けられ、コーナ 一には椎茸を使った様々な料理が並べられていまし

黒田美壽惠さんが料理部門、初代のベストアイデ ィア賞に輝きました。

寺迫区民体育祭▶

"こいのぼり運動会"と題して、例年より半年早い 寺迫区民の体育祭が5月17日(日)、寺迫小グラウンド で開催されました。

雨続きで、区では、天候を心配していたようです が、区民の願いが天にとどいたのか、終日雨も降ら ず、楽しい一日を過ごしていました。



▲長い間ごくろうさまでした

4月24日、新年度初めての区長会が開催され、閉 会後平成3年度をもって退任された、前区長(福瀬 新名正幸氏、鶴野内 田邊伊三郎氏、田野 磯貝一 氏、坪谷 富山力丸氏) 4名に対し、町長より感謝 状が贈られました。



今回、町の「人材育成基金」から旅費を助成していただき、韓国と

の友好親善、それに県内青少年との交流で多くの研修をすることがで きました。心から感謝し、今回の研修で得た貴重な経験を地域林業発 展のために尽くして行きたいと思います。

迫野内 池田平美



国の友好親善に寄与すっ信頼を深めあい、もって相互 史的に最も深く結ばれしたのでご報告いたし の青少年が参加し、四 知事を団長として、 地での植樹奉仕や同国青年韓民国に県内青年を派遣し の会員十三名で参加い他樹の翼」に、町林研 県内青年の国際性のかん養 て相互理 のです するとと 派遣し、 百四十名 れている大地理的歴 韓を 七日 現

> 通じません ソウ 現地青 ソウル、アーー日まで は 慶州、釜山を 義な -との交歓。 した 時がす か 言葉は 者 総

、記念式典から友好植樹、た。北朝鮮まで約十キロの地までバスで三時間の移動日目は北へ福祉館から植樹 ラスバンド演奏があ 四時間かかり 植樹は切り開い

反は多 はあま 田畑の基盤整 スピー 61

77木はほとんど南方なています。 山の造林は 価は日本 るようで から 輸

表紙 より

9

説

国の は徴兵制になって 校はは 校は 義務教育 はまだの ま

度は世界四位です。 車は右側通行で、 とばすようです -七円です。 ようです 千二百万人で、 ドは平均七十 造林地は か 信号は少 地は少なく 言葉は 取り締ま 方キロ 百は人ウハロ 交通違 キロ 入し かなく

ンが

が約十七円

は四四

日本からの輸入品がまっ、大学進学は針の通る位むずかしいるで、日本に追いつけで、日本に追いつけ いつけ、追い越いから一番近い外見 け、追い そう じせ国

광과 보왕의 집 交歓会と約

☆ 造林地の少ない国 韓国は、軍事費が 国家予算の三分の一 移動後市

以る ら高い評価を受けており、もその一つと言えましょい前にも記しましたが、 牧水は何処に在

の作と思われ 歌は各方面・ こっても常に 明治四

夕暮と共に歌壇に「牧水 の名声はあがった に牧水の名声はあがった たが、小枝子との恋愛の ら身も心も共に疲れきっ 頃でもあり、この年の 情州小諸方面に漂泊の旅 けています。 ています。
州小諸方面に漂泊の旅州小諸方面に漂泊の旅の中のカーでもあり、この年のカーでもあり。 きって が たのでし たのでし たのでし がたり たのでし がたり たのでし

十五五 めら 歌は第 歳) てお 四歌 集

「日韓友好植樹の翼」植樹と心で

植樹の翼」

「第四回宮崎県

韓友 12

予定地までバスで三時間二日目は北へ福祉館か 楽

内で研修、四日目はなどで交流しました。 植樹終了後はゲームた大地に三~四メーだのプラタナスを 金浦空港

· 向こも記しましたが、この歌さとを忘れなかったことは、生力にイター:

渡

動」に取りに取りに取りに

坪

谷

駐

在

所

職.• 氏名

齢

族

液型

町民に一言

巡查 藤井孝二

妻・長男・長女

AB型 ゴルフ

本署 (日向署) から転任し

東郷町の発展・治安維持の

てまいりました、藤井です。

ために誠心誠意努力してまい

りますのでよろしくお願いし

現在八十歳の人に二十

のテーマを掲げ、厚生省に協力事、食べる楽しみいつまでも」日本歯科医師会では「歯が大

せな一生と言えるのではないで過して始めてその人にとって幸えず、健康で、活力ある人生を

して充実した人生であるとは言

生きていると言うだけでは決

職・氏名

血液型

町民に一言

齢

年

警部補

52歳

ア無線

延岡署からまいりました。

考えていることは一つ「地域

の警察官として住民の役にた

族 妻・長男・長女

東

郷

駐

在

山本英輔

囲碁・登山・ツー

リング・アマチュ

(今は単身赴任中)

「人生僅か五十年…」信長の好きだった敦盛の出だしの部分好きだった敦盛の出だしの部分

赤米と

点 描

(128)

方がいらっしゃるかも知れませんはおそらくいないでしょう。町内で「赤米」を知っている んが?

日本に稲作が始まったのは今から三千年以前である。北九州の方のが全国で作られていることでのが全国で作られていることが歴史書のから三千年以前である。北九州の方では、

なかったため赤米を作らざるをたりすることは容易なことでは幕政時代に溜池や用水路を作っ 善され、 政時代に溜也っ、 くないと出来ません。しかくないと出来ません。しかくないと出来ません。しからないと出来ません。しからないといいでは、 当時も真米を作り の便がのたの

高米は でいたようです。 赤米は 一外来の下等米 家庭で広く食べられ

Щ

. 陰

市米で用をたしていたのです。 古文書の中に、「宮崎郡二十四村は赤米納め、七町村は赤米納め、七町村は真米納め…」と書いてある。又、「宮崎郡の村々と臼杵郡の山陰村に限って、本新田畑より取れた真米納めは、一石に付三升の年貢取立て…」と書いてある。 古文書の中に、「宮赤米で用をたしていた 真米を作る様になって藩主への口古くなると赤昧がふえる。 れて 自家用は た。した。

山陰村は、徳川時代は赤米作りが大変多かったが、新田開発に力を注ぎ、溜池や用水路工事に努力したようです。それで他の村より真米を早く作る様になったのだと思われます。村内各地に溜池や用水路が作られている。浅代溜池をはじめ、 られている。浅代溜池をはど白浜用水路、沖之水流用水路、海下用水路、清下用水路、赤流用水路、赤が路があり現在も使用されるがあがあり現在も使用されるがあります。 も使用されて されてい 中市仲水谷瀬

てか回

赤米を納 い貧味 かい め岡



年

しの種やとしとし稲の花

東郷町文化協会長

いるのが記念な 碑に 立って



記念碑が建っている。 名残 村を建設したのです。て臼杵郡内で優れた真米作りのから赤米退却に大変な努力をし回顧してみると、山陰農民は昔 浜には、三原辰三郎を称える



クタールの水田が白浜にあって、 ここに鹿瀬より水を引く用水路 を作った。長さ五キロメートル の大工事を、藩命により、鶴野 内の三原辰三郎が監督を務めた。 長三郎は既に高齢であったが、 を力を尽くして完成させた。 しかし、明治十三年夏の洪水で しかし、明治十三年夏の洪水で

全力を尽くして完成させた。
しかし、明治十三年夏の洪水で
しかし、明治十三年夏の洪水で
辰三郎無きあと子、孫と三代相
辰三郎無きあと子、孫と三代相
次いで復旧に努力したが、毎年
襲来する洪水のため成功しなか
った。だが三原辰三郎の献身的
な努力に感銘した藩主内藤政挙
な努力に感銘した藩主内藤政挙







の増加率

し加死 交通死亡者全国一 ました。 文画事故の発生状況 「本となり、県は二度目の死亡事故多発警報を発 「三十四人、前年同期の二・四倍に達し全国一の今年になって、四月十五日現在、県内の交通事

シートベルトを必ず

交通事故の発生状況 (四月末累計)

着用してください

5三十六人は四輪乗車中であり 死者は九十二人ですが、そのら ートベルトを着用しておりこのうち三十七人(75%) 年の県下の交通事故による まはシ

東郷町

0

0 11 81

向

2

12 100

件数

死

者

傷者

事

西郷

1 2

685 | 21 | 14 | 10 | 14 | 4 | **39** | 107 | 476

4 1 0 0 0 0 0

114 0 0 0 1 1 1

ゆっくり走る時でもシートベルの6~15倍になるのですから、でさえ、その衝撃は自分の体重



死者 県 全内 国 三、五. 四二人 五五人人



真、さしあ 町報に掲 げます。

報係(公 までご連絡ください。 69 2 方は、 総務課 内 線 14

東郷町歯科診療所 土田孝男

友と呼び合ひば

ぜんま

る野辺に来て

歌 鈴 短 歌会

净専

歌

短

同窓会に花を添えたりの一人都に芸を習ひ来て

務されていました。川歯科大学を卒業後同年四月

度合はひどいもので、現に自覚は個々の心構え次第で程度の差は個々の心構え次第で程度の差はのがでも、どうしても疲労のだけあっても、どうしても疲労のがくるのは避けられません。

り」のコーナーを設けて戴き、生涯の歯の健康管理に関するお話しを掲載することができるようになりました。是非御一読くださって、ご自身の健康維持、ださって、ご自身の健康維持、がさって、ご自身の健康維持、

土田先生は昭和四十九 大田先生は昭和四十九 大大め、後任としてされたため、後任として 東郷町歯科診療所の 原

が着任されました。

ことに寄与しようというもの、健康的な老後の生活を過ご

-九年神奈

人の体も長年使えばガタ

いが福岡県

医師であ

れおこ

ものがお

食べ

かかっていると言われていまもの人がむし歯や歯周病な症状のない人も含めると、

むし歯や歯周病などにい人も含めると、80%

来月号より「歯科医師会だよ

東

科

診

に

土

田

先

生が

おかば青葉のど 呼吸はげる 日々目を覚まし しき

植田イセ

つこと!」 風光明媚・人情味溢れる所 とみました。早くも気に入っ てます。よろしくお願いしま

曽孫の節が 菩薩の宿っ 味噌漬にしてふるさと偲ぶ毛はえ次々芽を出す石 詠む友に春陽は柔し寺の枝垂桜を見上げつつ 枝枝種が 一桜か老木に も下 井上キミ 高森 木久子 蕗を

秀

名に

句にの に 職泳がす 黒木キヌス

黒木国作

空にかかれ がれり上弦の月日に晴れしか暁の

春雨にけぶ がりて聳ゆ冠岳 黒木 滉

山脈四方にひろがりかすさながらに大海のごと六峰 東村 むの

都甲鶴

標高千の風心地良し六峰の稜線縫いし街道の

街道の



द्धा





町立病院内科 業務の休診

木曜日の午前中、町立病院の内 科と外科が交互に休診となりま 住民基本健康診査のため、毎週 てください。 すので、受診される際は注意し 六月四日から十月十五日まで

青年国内研修 参加者募集

▽問い合わせ先 >研修地 北海道幕別町 8月下旬実施

教育委員会 生涯教育係

六月は

国で環境の保全と改善の諸行事 よくなれるはず」をテーマに全 六月は 「地球とはもっとなか

のまわりから環境保全に努めま しい町づくりのため、自分の身 が展開されます しょう。 私達の生活環境を良くし、美



「ふるさと市場」に 出品しませんか

▽締切 ▽受付 なっている「ふるさと市場」へ の新規登録者を募集しています。 日曜祝日に、牧水公園等で行 役場農政課振興係 6月30日 (火)

政 相 談

▽場所 ▽日時 東郷町役場 6月16日火

宮崎県おさかな 料理コンクール開催

料理、 家の味を。 古くから伝えられている我が 忙しい中から生まれる手早い アイデア料理を。

構です。 おかずでもおかしでも何でも結 魚をメインに使った料理なら

応募方法

既婚の別を明記 職業・電話番号・性別・未婚 メニュー名・材料・作り方・ スト添付) 住所・性別・年齢 コツ(できれば写真又はイラ

▽応募締切 平成4年6月30日

権特設 相談所の開設

▽場所 ▽日時 東郷町役場 6月24 (水)

今月の納税

◎仲深の三浦文人さんから

国民健康保険税 二期 期

納期は六月三十日まで

MGジャズランド 公開録音

▽日時 6月7日(日)

▽主 ▽出演 ▽場所 催 NHK·東郷町·東郷 小川俊彦トリオ 東郷町総合文化センタ *ボーカル 細川綾子

▽入場料 町教育委員会

(火)

◎田野の矢野澄子さんから ◎福瀬の川越寅記さんから)福瀬の谷口美代治さんから)鶴野内の吉野幸輝さんから (スナヲさん・74歳ご逝去 (辰治さん・91歳ご逝去) (船子さん・79歳ご逝去 (マサヱさん・86歳ご逝去

◎姫路市の海野菊美さんから 羽坂の岸本義久さんから (マツさん・99歳ご逝去) サキ江さん・57歳ご逝去 阿部リクさん・85歳ご逝

表紙(写真) の紹介

那須諒平君とおばあちゃんのミ ユキさんです。 ん?)もポーズをとったのでい しょに記念写真となりました。 カメラを向けた途端、牛君(さ 今年初節句を迎えた、仲深の

忌明けとして、つぎの方から

四月届出分

生

おめでとう

住

町社会福祉協議会へ社会福祉の ための善意が寄せられました。 ◎小野田の森君子さんから 厚くお礼申し上げます。 (為夫さん・81歳ご逝去 赤ちゃんの名 出

黒木秀 稲

秀 友 父の名

美 晴坪 寺

迫 谷

田沙季

(国保加入の方は、育児手当金

を請求してください)

橋小 溝那 氏 婚 口林 脇須 百律 合子夫 お幸せに 公洋 名 江己 日向市 福 南郷村 坪 住 瀬 谷

| _ | | _ |
|---|----|---|
| E | 死 | 1 |
| | | 1 |
| 3 | Ċ | 4 |
| E | ご寅 | |
| | 冥福 | |
| 冷 | を祈 | 1 |
| È | かり | |
| 斤 | ます | I |

| 本 村 部 月 中 浦 野 ロスナ サ 新 駅 原 ア キ エ 大 宮 リ テ イ コ ツ 治 ヲ エ エ チ チ エ エ チ チ ス ス テ ス チ ス ス テ ス チ ス ス テ ス テ | 大 人 | | 克 齢 | |
|--|------|-----|-----|--|
| 本 村 部 月 中 浦 野 ロスナ 学 船 子 下 宮 リ テ ラッツ カ 治 ヲ エ 子 エ 子 76 85 103 85 99 91 74 86 79 84 | 川野安山 | | 歳 | |
| 本 村 部 月 中 浦 野 ロスナ 報 野 に スナナ 名 の イ ヨ ツ 治 ラ ア 発 子 76 85 103 85 99 91 74 86 79 | | | 歳 | |
| 本村 部 月 中 浦 野 口 スナ ナ キ | 野船 | , | | |
| 本 村 部 月 中 浦 野 口 ス ナ ナ キ 宮 リ テ イ タ イ ヨ ツ 治 ヲ 57 76 85 103 85 99 91 74 | 越マサ | | | |
| 本 村 部 別 テ ツ 当 別 テ ツ 当 別 テ ツ 当 3 一 に 五 五 元 の れ 一 に に 五 の に 。 に 。 。 に 。 に 。 に 。 に 。 に 。 に 。 に 。 に 。 に 。 。 に 。 。 。 。 。 。 。 。 。 。 。 。 。 | 口スナ | | | |
| 本 村 部 り ラ テ リ ラ テ ク イ コ リ ラ マ ろ て る る る る る る る る る る る る る る る る る る | 野辰 | | | |
| 本サキエ中ミツョ57 76 85 103 85 | 浦マ | | | |
| 本 村 部 リ テ 江 子 ク イ 57 76 85 103 | 中ミツ | | | |
| 57 76 85 | 月 | 103 | | |
| 57 76 | 部リ | _ | | |
| 57 | 村宮 | _ | | |
| | 岸本サキ | | | |

◎ お

齢67歳が間違っていました。 の紹介」で、吉田寿美委員の年町報5月号の「国保運営委員 お詫びして訂正いたします。